

ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL PLENO DE LA JUNTA VECINAL GARRAPINILLOS CELEBRADA EL DÍA 23 DE SEPTIEMBRE DE 2025.

En la I.C. de Zaragoza, siendo las 19.40 horas del día 23 de septiembre de 2025, previa convocatoria al efecto, se celebra sesión ordinaria del Pleno de la Junta Vecinal Garrapinillos del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en el Salón de Plenos del Centro Cívico "Antonio Beltrán Martínez" de Garrapinillos (Plaza José Ramón Arana nº 1), bajo la presidencia del Sr. Alcalde-Presidente de la Junta, vocales y actuando como Secretaria la Funcionaria adscrita a la sede de la Junta.

Presidente:

Mariano Blasco Lamuela

Vocales:

Consuelo Mauleón Casas(PP)

M.ª Jesús Royo Buil (PP)

Begoña Fraguas Galvez (PP)

Luis Ramón Royo Cirilo (PSOE)

Andrés Forcén Bailera (PSOE)

Ana Sierra Júdez (VOX)

Representantes de Entidades:

Gloria Carbonell Millán (AVV San Lorenzo)

Angela Abad Bernal (AMPA CP Gustavo Adolfo Bécquer)

Cristina Royo Gómez (Entidades Ciudadanas y AVV PERAMAN)

Secretaria:

Cristina Clemente Cabello

Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, el Presidente declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre los asuntos que comprenden el orden del día.

PRIMERO.- Aprobación del Acta de la sesión ordinaria de este Pleno celebrada el día 25 de junio de 2025.

Se aprueba por unanimidad.

Se hace constar a petición de la Asociación de Vecinos Peramán que en dicha sesión plenaria vino en representacion de la Asociación, Doña Cristina Royo Gómez.

SEGUNDO.- Reconocimiento Comisión de Fiestas 2026

Se aprueba reconocer a los miembros de la Peña Los Metales, que componen la Asociación Comisión de Fiestas de Garrapinillos 2026 como colaboradores de actividades lúdicas y culturales, así como de las fiestas patronales del Barrio de Garrapinillos a celebrar en el mes de julio y septiembre de 2026, entre dichos actos se reconoce la colaboración en los festejos taurinos a celebrar en esas fechas, si procede.

TERCERO.- Consorcio de Transportes.

La línea 700 ha cambiado de horario. Comienza a las cinco de la mañana en vez de a las seis, porque está dando servicio a los institutos de Utebo, con lo cual se consigue una buena ocupación de la línea.

En conversación mantenida con la alcaldesa de Utebo y el Consorcio de Transportes se comentó acortar esa línea para que vaya Casetas-Utebo-Garrapinillos-Plaza y luego haya otro autobús que haga Plaza-Cuarte-Cadrete, con el fin de reducir las frecuencias a hora y media.

Quedamos que redactaban en la alcaldía de Utebo un documento, que me lo pasarán a firmar para presentárselo al Consorcio y solicitarlo. Se indicó que si tenían que poner un vehículo de menos plazas, hasta que se llegase a una ocupación óptima, con un vehículo de 30 o 35 plazas estaría bien para dar el servicio. Desde el Consorcio nos dijeron que iban a estudiar la propuesta.

En la parada del Cuenco está todo preparado, a falta de las expropiaciones, por parte del servicio de Suelo y Vivienda del Ayuntamiento de Zaragoza. En esta semana me pasaré a ver en qué punto están. Estuve hablando ya con el propietario, al cual le tienen que expropiar, y me dijo que no tenía ningún problema en que se pudiese ahí, con lo cual creo que el acuerdo será fácil.

El carril bici que va de Torre Pinar a Utebo, calculamos que empezarán las obras a continuación de las fiestas del Pilar. Ya se ha adjudicado la nueva empresa, que esta en la fase de presentación de documentos y la semana pasada me dijeron que era cuestión de 8 o 10 días.

La parte que va de Garrapinillos a Torre Pinar, tenemos la misma problemática que con la parada del Cuenco, las expropiaciones están paralizadas aproximadamente desde marzo.

Son conscientes en Suelo y Vivienda de que lo tienen que resolver rápido, porque el dinero del carril bici va con fondos europeos y tiene plazo de ejecución, si en ese plazo no se ejecuta se pierden esas cantidades económicas.

El día de la reunión de Utebo, vino a cuenta de que me invitaron a la presentación de un aparca bicis en Utebo, que se colocará detrás del Ayuntamiento, junto al acceso al tren de cercanías. Me ofrecieron uno para Garrapinillos y yo les dije que sí que estaba interesado, que en estos momentos tenían ocho y que están todos adjudicados, pero si renuncia alguno, sería posible.

Son unos cajones con barras que funcionan con un código. De momento son gratuitos. Me imagino que con el tiempo podrán alguna tarifa, para pagar por el tiempo que esté recogida la bicicleta.

Son módulos que van de 12 a 18, pero se pueden ir acoplando más unidades. En principio, la que nos llegaría, si nos llega, sería la de 12 unidades.

Últimamente no nos están llegando quejas de las frecuencias del autobús. No sé, si es que funciona bien o que la gente ya se ha cansado de quejarse.

Desde aquí estamos diciéndole a los usuarios que lo que hay que hacer, es todas las incidencias que haya, comunicarlas. Porque eso nos permite luego poder argumentar por qué nos quejamos.

CUARTO.- Convenio DPZ.

Aquí poco podemos avanzar. Está paralizado el convenio.

Los vestuarios de las piscinas, está el proyecto terminado, pero no lo sacan a licitación. La justificación del Ayuntamiento es que la de DPZ no hace el convenio.

Yo en el último consejo de alcaldes le dije al Ayuntamiento que nosotros somos barrio de Zaragoza. Que el responsable de ejecutar eso, es el Ayuntamiento de Zaragoza.

Porque nos decían a los alcaldes, que fuésemos a reclamar a la DPZ. Les dije que nos firmasen como que dejábamos de ser barrio de Zaragoza y nos dirigiéramos a la diputación provincial. Mientras seamos barrio de Zaragoza, el responsable de hacer esos equipamientos, es el Ayuntamiento.

Y todavía duele más cuando ves que una semana sí y otra también, se están sacando proyectos y licitando proyectos por muchos millones y proyectos de 600.000 euros como los vestuarios de las piscinas de Garrapinillos están en el cajón desde el 1 de enero.

Creo que es una desconsideración con el barrio de Garrapinillos.

No tenemos que ser la corporación o el alcalde del barrio de Garrapinillos, el que vaya ala DPZ a decirle, firmen ustedes un convenio. El que tiene que negociar esas partidas tiene que ser el Ayuntamiento de Zaragoza o la Corporación municipal. Llegar a un acuerdo con la Diputación Provincial como se ha llegado otros años y hacerlo funcionar. Y si no, de los 1.200 millones de presupuesto que tiene el ayuntamiento de Zaragoza, no estaría de más que una parte venga al barrio de Garrapinillos, al barrio de Casetas o a cualquier otro barrio rural que formamos parte de Zaragoza.

Yo no quiero que revierta todo lo que aportamos. Pero hay parques fotovoltaicos, hay 14.000 hectáreas de terreno, está todo el polígono Plaza, el Aeropuerto, 5.800 vecinos que esos también reciben su aportación del Estado. O sea, podemos ir sumando, ¿no?

Bueno, pues solamente intentaremos que esto avance. De hecho, ya tendríamos que haber tenido otro consejo de alcaldes porque son trimestrales, el último fue el 4 de junio y todavía no tenemos noticias de que se va a celebrar.

QUINTO.- Informes del Presidente.

Acequia de la Sagrada: Algunos habéis visto que durante el mes de agosto se estuvieron haciendo reparaciones a la altura del principio de la calle de la Sagrada, junto con la calle Luciano Fuertes. Esas reparaciones, la verdad que hasta el momento han dado resultado, ha dejado de salir agua por todas las grietas que había.

Pero eso no es obice para que se complete la obra que hay que hacer, que es recubrir toda la canalización, toda la acequia. Me dijeron que estaban reformulando los pliegos porque tenían que modificar los costes, que habían subido. Y contra más tarden en hacerlo, más subirán.

Eso no es excusa.

Arreglo de caminos. Yo supongo que ahora, a primeros de octubre, se van a arreglar cuatro caminos que os comuniqué. Que iban en una partida extra que había para barrios rurales. Son Camino de San Miguel, Camino de Galán Bergua, Camino de los Llanos, Camino de la Torre Alta. Y una parte del Camino del Cañón, que es la que confronta con la entrada al Camino del Convento. Es un tramo pequeño que está en muy mal estado.

Creo que en principio tendrían que empezar ya. Supongo que están esperando a ver si llueve un poco, porque así ya no tienen que regar el camino para pasar el compactador. Habitualmente lo suelen hacer así, hacia octubre, finales de octubre, que siempre hay alguna lluvia más.

Entiendo que están esperando eso porque ya hace tiempo que está adjudicado esa partida.

Hay otra partida del mismo importe, de 48.000 euros, que va a ir destinada al asfaltado de un tramo del Camino Puente de Clavería. En principio, las dos zonas que están más deterioradas es la que va desde la entrada del Camino Jordán hasta la Torre de Morón, aproximadamente. Y luego lo que más se deteriora es la zona entre Torre Abejeros y Torre Medina.

En función de lo que nos llegue con esos 40.000 euros se hará más o menos trozo.

Para que os hagáis una idea, el tramo que se hizo el año pasado costó 300.000 euros.

Pabellón polivalente, como todos sabéis, está funcionando muy bien. Hay pequeños detalles que ya se han puesto en conocimiento de arquitectura para que se solucionen, como es poner un cuadro más potente de luces para poder conectar orquestas y demás. Hay otro problema con las arquetas de los baños, que también le tienen que dar solución.

Son cuestiones que se irán solucionando, pero de momento, lo que es el funcionamiento del pabellón, parece que coincidimos todos en que está muy bien.

De momento, el miércoles, empieza patinaje a darle uso al pabellón. Vamos a descargar un poco el pabellón deportivo y así se le queda más espacio a voleibol y patinaje también va a gozar de más espacio. Y poco a poco le vamos a ir dando actividades.

El colegio por las mañanas también lo va a utilizar. Y otra serie de proyectos que tenemos ahí para ir poniéndolos en marcha.

Vivienda, como ya os comenté, estoy pendiente de la reunión que se comprometió la señora alcaldesa que tendríamos sobre vivienda con el consejero de urbanismo. El lunes llamé a su jefe de gabinete para recordárselo, de momento no me han contestado.

La idea es, a ver si conseguimos sacar 35 o 40 viviendas para aquí, para el barrio. Yo creo que para las necesidades que tenemos en el barrio, sobre todo de gente joven, se podría paliar.

Supongo que estáis al corriente de la **Ofrenda de flores**, horarios y demás que se han pasado. Y de la ofrenda de frutos, igualmente.

El pabellón, si queréis ver cómo se va a solucionar el tema de la puerta del bar, se van a poner dos bombines fuertes hidráulicos. Una vez que lo tengamos funcionando todo, veremos a ver si alguien quiere gestionarlo.

Primero vamos a dotarlo de actividades y luego vamos a ver cómo se puede dar a alguien que lo quiera gestionar.

Fiestas del Pilar, desde Zaragoza Cultural. Nos han mandado un correo en el cual nos dicen que el viernes 10 de octubre a las 12 horas en la Plaza de España de Garrapinillos, a cargo de la compañía Marzo Mallea, habrá un espectáculo que se titula Segur Atar.

Limpieza pública. Estamos mandando quejas una semana si y otra también por el mal funcionamiento.

En el núcleo urbano más o menos funciona bien, algún día se dejan algún contenedor sin recoger, pero en el extrarradio, si a lo largo del año funciona mal, durante el verano ha sido caótico.

El maltrato que dan a los cubos está produciendo roturas permanentes tanto de los pedales como de los tapas. Supongo que van con el tiempo muy limitado, pero desde luego no los dejan en el sitio donde los deben de dejar.

Voy a quedar con el inspector de contenedores para dar una vuelta por los sitios para que vean la cantidad de suciedad que se acumula junto a los contenedores y que pasan semanas sin que nadie los retire, a no ser que mandemos desde aquí una solicitud con fotografía para que vean en qué situación están y eso no puede ser.

Se están mandando las reclamaciones oportunas. Las papeleras en algunos sitios no se descargan.

Todo lo que vayáis detectando, por favor comunicarlo a la alcaldía. A ver, lo ideal es canalizar todo a través de la alcaldía. Porque así podemos acumularlo.

¿Sabéis que hace unos días falleció María Teresa de las Heras? No sé si os suena.

Hace cuatro o cinco días se puso en contacto conmigo la cuñada de la hija. Y a ver si se le iba a hacer algo, si se había pensado en algo.

Miembros de la Junta han solicitado poner una calle en nombre de esta señora. En principio no tenemos calles. No tenemos calles y me imagino que tardaremos tiempo a tener calles para poder poner. Sí que estuvimos hablando de poder hacerle algún acto o alguna actividad en la cual se ponga en valor lo que ha sido esta señora.

En la reunión previa ayer a los miembros de la Junta ya les dije que aportasen opciones de lo que se podría hacer, igual que lo hago extensible a todos los que estéis aquí. Entonces lo paséis por escrito o lo comunicáis y vemos a ver qué podemos hacer y cómo lo podemos hacer.

Quiero agradecer al barrio el comportamiento que ha tenido tanto en las fiestas de julio como la de septiembre y tanto en los actos festivos como en el doloroso acto del joven que falleció, la verdad que es digno de hacerlo constar.

La policía que estuvo presente en ese acto, tanto como la guardia civil y los sanitarios me dijeron que trasladase al barrio su reconocimiento y su agradecimiento por el comportamiento que habían visto.

En septiembre, a pesar de la losa que es eso, hemos tenido unas magníficas fiestas, ha habido un ambiente fenomenal y no tengo registrados incidentes, con lo cual eso también es digno de hacerlo costar porque además nos ha visitado mucha gente. Teniendo en cuenta la cantidad de fiestas que había alrededor, Alagón, Monzalbarba, Delicias, Valdefierro, Vive Latino, Movera, Juslibol y seguro que me dejo alguno. Sin embargo aquí hemos tenido mucha, mucha gente.

Asimismo agradecer a la comisión de 2025 que han preparado unas fantásticas fiestas. Bueno, durante todo el año. El trabajo que han venido haciendo esta gente es digno de mención. Han trabajado con mucho orden, con mucho empeño y pensando en todo el mundo.

Con lo cual las felicitaciones desde esta Junta Vecinal.

SEXTO.- Ruegos y Preguntas de los miembros del Pleno.

Dña Consuelo Mauleón Casas (PP) :

¿Sabemos algo ya de urgencias de Miralbuena? Si da comienzo en octubre ya el horario habitual.

¿Sabemos algo de la iluminación de las paradas de los autobuses? Que también lo teníamos pendiente.

Camino de la Olmera, Camino del Bohalar, Camino Barboles. De infraestructuras te derivaron al jefe de la oficina técnica del viario público, ¿Has pedido cita para hablar de estos caminos?

En la Escuela de Jardinería en junio cesaban, según se indicó en el último Pleno. Y siguen trabajando. Si tenemos alguna noticia más.

En la Calle de la Sagrada, había un banco roto. Se lo llevaron antes de las fiestas y no lo han repuesto. Si se puede hacer reclamación.

Sugerir que ya que taparon las grietas en la calle de la Sagrada y ha dado resultado. Por favor, insiste en que ser haga también en la zona de la puerta del Eroski. A ver si sigue dando resultado en ese tramo de la calle.

De la escuela de adultos y del comedor social, si sabemos algo. Si van a devolvernos algún punto de luz de los que nos quitaron. Si has hecho alguna reclamación.

El Sr. Presidente contesta que de las urgencias de Mirabueno, estoy pendiente que convoquen un consejo de salud. Pero en principio, tal y como estaba previsto, a partir de octubre pasan al centro de especialidades Inocencio Jiménez. Todo el sector 3.

Las paradas de las farolas, en el momento en que se pongan las marquesinas tendrán que dejarlas iluminadas. Pero están pendientes de poder empezar a funcionar con eso por el tema de las expropiaciones.

Camino de la Olmera, están también con expropiaciones. El proyecto está hecho. Salió a exposición pública. Ha pasado ya por el gobierno y está en suelo y vivienda.

La escuela de jardinería, de momento está funcionando, les han dicho que hasta diciembre. Lo cual me parece bastante incongruente. Hay 35 alumnos, Y que van a hacer, el resto del curso. La directora está dos días aquí y tres en Zaragoza, en otro centro.

La labor social que hace, no tiene precio. Tengo prevista una reunión con la consejera, para que me explique cuál es el proyecto que tiene, o quién se va a hacer cargo de esa escuela.

Depende de cómo veamos habra que movilizarse.

Los bancos de la C/ La Sagrada, la responsable del Ayuntamiento me dijo que no iban a quitar que iban a cambiar las tablas cuando vinieron se lo llevaron. Le he pedido que venga un inspector con el fin de estudiar esa zona porque me dicen que donde entran coches, la nueva normativa, no permite poner bancos. Entonces si tenemos que poner un bordillo y dejar ese cuadro ahí, para que no puedan entrar los coches, pues pondremos un bordillo, para que pongan los bancos

La acequia de La Sagrada, como ya he dicho antes, lo que tienen que hacer es ejecutar el proyecto.

Consuello, Hasta que se ejecute. Por favor. Si hacen ese parcheo o quitar ese hormigón. Que está todo troceado. Que la gente con los carros o Las personas mayores.

La escuela de adultos. No he podido contactar todavía. Porque no está la directora de educación.

El comedor social me dijeron. Que aquí no se va a poner. Seguiremos intentándolo.

Los puntos de luz. Estamos en la misma situación, de momento, no se ponen más. Al revés si pueden se quitan.

Doña Ana Sierra Júdez (VOX) He pedido ya varias veces, espejos a la salida de la Urbanización La Colina, hacia la calle. O sacas el morro entero. O no ves para poder salir. Y si sacas el morro entero. Se te llevan al coche. Espejos en las dos salidas de la colina.

El contenedor que está estropeado en la calle La Sagrada, el riesgo del pedal que está en la calle, en la parte de los coches.

El año pasado en una reunión con la consejera de Servicios Sociales hablamos sobre la ampliación del horario de la asistente social, pero seguimos compartiéndola con Casetas.

El Sr. Presidente contesta : estoy esperando a que venga pero no ha venido todavía.

Doña Ana Sierra Judez (VOX) : La Carretera del camping bohalar y Plaza, que es una locura.

El Sr. Presidente contesta: todavía no he tenido respuesta de la solicitud que he mandado para reunirme con el concejal de turno, bueno, que ahora pasa por el asesor que tiene la concejalía de barrios.

Doña Ana Sierra Judez (VOX): ¿Te han dado alguna idea? ¿O has tenido alguna idea más? ¿O te han explicado algo de lo que podemos hacer en la explanada de la plaza de toros para que no multen a los camiones?

El Sr. Presidente contesta: No, no he vuelto a tener conversaciones. Pero vamos, todas las veces que he preguntado, cada vez me han dado una explicación diferente.

Doña Ana Sierra Judez (VOX): Es que cada vez dicen una cosa distinta, que se unifiquen, pero que o multen a todos o que no los multen a ninguno. Todos los fines de semana hay coches. Y si es porque pisan la acera, los coches también las pisan.

Sr. Presidente: Efectivamente. Denuncian a un camión, pero a los coches y a otros camiones no. Y también pisan la acera los coches.

Doña Ana Sierra Judez (VOX): Contenedores para el resto de poda

Sr. Presidente, cuando venga el inspector del contenedor, se lo volveré a decir. Cuando se lo comenté me dijo que le parecía muy buena idea. Pero tienen que desarrollar ellos la fórmula.

Doña Ana Sierra Judez (VOX) para los del punto limpio tengo una queja a nivel personal. Hace dos fines de semana, el sábado por la mañana fui al punto limpio a tirar unas agujas de pinchar por el azúcar. Y las llevamos en el tarro cerrado y precintado que nos dan en el centro de salud. En la farmacia no te los cogen y en el centro de salud tampoco. Nos dan un papel, para que se lleven al punto limpio. Y yo voy al punto limpio y me dicen que allí no las recogen. Entonces, ¿qué hago?

El Sr. Presidente indica: Tomo nota para preguntar.

Gloria Carbonell Millán (AVV San Lorenzo): la petición de hacer un jardincillo en la zona del Eroski, si es posible, no estaría mal. Así no aparcarian coches, porque aparcen y brincan para... Y luego quería que, si es posible, que repitieras lo del consultorio médico que has dicho que a partir de octubre pasarían las urgencias al Inocencio Jimenez. ¿Está previsto el horario de sábados y domingos?

Sr. Presidente: Está previsto que, a partir de octubre, urgencias pasen al centro de especialidades Inocencio Jiménez, tanto semanal como fin de semana.

Gloria Carbonell Millán (AVV San Lorenzo): acerca de la ofrenda de frutos, como novedad, has dicho que este año se podía acceder a ella.

Sr. Presidente: Sí, bueno, ya lo publiqué. El año pasado ya se podía. Hay que apuntarse en un correo electrónico que hay.

Gloria Carbonell Millán (AVV San Lorenzo): la asociación de vecinos, y me imagino que todas las asociaciones nos sumamos al agradecimiento de lo que pasó en las fiestas y el buen comportamiento de los chicos.

Cristina Royo Gómez (Entidades Ciudadanas) voy a leer una carta que me ha dado la Agrupación Deportiva del Taekwondo.

"A mediados del curso pasado, el personal de limpieza del centro escolar nos informó de que habían recibido instrucciones de dejar de limpiar los aseos exteriores del colegio.

Ante esta situación, nos pusimos en contacto con la anterior directora del centro, quien confirmó que efectivamente esos aseos habían dejado de limpiarse porque, según manifestaron, no eran utilizados por el alumnado. Queremos dejar constancia de que esta explicación no se corresponde con la realidad. Dichas instalaciones relativamente nuevas fueron construidas para dar servicio al colegio y al conjunto de actividades que en él se desarrollan.

Sin embargo, se encuentran abandonadas y sin el mantenimiento mínimo necesario. En el centro se llevan a cabo varias actividades extraescolares que dan cobertura a un número considerable de niños y niñas matriculados. Estos menores necesitan disponer de aseos en condiciones de uso adecuado.

En comunicación con la nueva directora, se nos informa que en este curso se van a limpiar, pero debemos dejarlos limpios después de cada jornada. Por ello, solicitamos a esta Junta Vecinal ayuda para resolver esta situación. Estamos convencidas de que el objetivo común de todos los implicados es ofrecer un entorno educativo saludable y seguro.

Mantener los aseos en buen estado forma parte de la responsabilidad compartida.

Mª José : La carta era otra, lógicamente la hemos cambiado, porque, claro, si no voy allí y hablo con ella, no me entero que este año van a estar abiertos. Pero, claro, lo de estar abiertos, están abiertos para el horario lectivo y se limpiarán el horario lectivo.

Todo lo que sea usado después del horario lectivo nos tendríamos que encargar nosotros de dejarlos limpios para el día siguiente. Cosa que es un poco, porque hay días que acabamos a las nueve de la noche y ya me diras tú, ¿cómo los vamos a limpiar? Si, en el caso de que nosotros los hayamos usado. Porque el otro día me acerqué, los abrí, no los habíamos usado aún, llevamos dos semanas dando clase y resulta que sí que están sucios, pero nosotros no los hemos ensuciado.

Está roto una caja de agua, que no funciona lo del agua, de uno de los baños y también un urinario de pie para chiquillos, pero que este lleva ya mucho tiempo. Pues eso, que si también el APA va a hacer, el APA cómo organizar, ellos también extran escolares, tienen dachbol, miércoles y viernes, pues ya me gustaría saber a mí cómo nos ponemos de acuerdo y a qué hora limpiamos esos baños para que al día siguiente estén limpios. Como ya nos hacemos cargo de la sala para que al día siguiente esté como lo han dejado ellos, que muchas veces está un poco pa ya.

Y los que organizamos... Me ha dicho la directora que seguro que hablemos o habléis que quiere saber cómo se queda.

Sr. Presidente: Lo miramos para conocer más datos.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las 21.30 horas.

EL PRESIDENTE



Fdo.: Mariano Blasco Lamuela

LA SECRETARIA



Fdo.:Cristina Clemente Cabello